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晨报记者潘薇陈翠仙

去年年底，在厦门市台商投

资企业协会（以下简称“厦门市台

商协会”）成立30周年之际，厦门

东亚机械工业股份有限公司董事

长韩萤焕获得在厦台商大力推

举，当选第十四届会长。

新春将至，已经上任的韩萤

焕接受晨报记者专访，畅谈协会

及个人企业的发展。谈起未来图

景，他信心满满：“新年新气象，站

在新起点，厦门市台商协会将持

续助力台企转型升级，推进两岸

青年交流，为厦门打造台胞台企

登陆第一家园第一站创造更多更

有利的条件。”

扎根大陆创业
享受发展红利

早在1990年，韩萤焕受大陆

开放政策及广阔市场的吸引，从

台湾新竹来到厦门考察市场，一

来就爱上了这座城市，1991年在

厦门创立公司，设立空气压缩机

专业制造厂。

这33年来，韩萤焕逐渐了解

大陆风土人情，深耕大陆市场，如

今，韩萤焕已在空气压缩机制造

领域成为行业翘楚，东亚机械的

“JAGUAR捷豹”品牌遍布海内

外市场，在空气压缩机制造行业

常年处于领跑地位。

改革开放40多年来，韩萤焕

既是见证者、参与者、推动者，也

是受益者。他说：“我们分享到改

革开放的红利，这些年公司的发

展得到厦门各级政府支持，我们

也从最初的小作坊发展到现在成

规模的企业，公司员工有900多

人，销售团队达上千人，目前公司

营收额达十几亿元人民币。”

2021年，东亚机械在深交所

创业板上市。韩萤焕表示，上市为

企业注入了新鲜的资本血液，他

们今年进一步增资扩产，预计2月

份在厦门市同翔高新城产业园投

建32万平方米的工业园区，资金

投入达15亿元人民币。“预计项目

建成投入使用后，公司年营收额可

以达到30亿元人民币，我们对祖

国未来发展，以及企业未来发展，

持非常积极乐观的态度，前30年

飞跃发展，接下来绝对更好。”

在厦生活30余年
视为第一故乡

在发展的道路上，韩萤焕也

未曾停下公益的脚步，他发起成

立厦门市首个区级台商爱心基

金，在他的带动下，同安的台商们

慷慨解囊。韩萤焕认为，受益于社

会，应反哺社会，是企业应该承担

的社会责任。

2018年，韩萤焕被授予厦门

市“荣誉市民”称号。扎根厦门33

年的他，认为自己早已是“厦门

人”。“厦门才是我的第一故乡，台

湾反而已经成为第二故乡了。我

觉得在厦门生活非常舒适、安全，

我的孩子从小在这里读书、生活，

可以说我们一家人完全是厦门人

了。”韩萤焕笑着说道。

推动两岸青年交流
助力台企转型升级

韩萤焕认为，能在祖国大陆

发展是非常幸福的，同时自己也

应尽一份力，促进两岸融合发展。

在他看来，如今的厦门正凭着良好

的营商环境和惠台政策，吸引越来

越多的台湾年轻人来创业就业。

接下来，韩萤焕将带领厦门

市台商协会，大力推动两岸青年

的交流。他说：“身为会长，我希望

能用自己奋斗30年的打拼经验，

来协助、引导台青在未来发展。台

协青委会也在着手规划，吸引更

多台青到大陆投资、学习、交流。

希望两岸青年，尤其是台湾青年

能够更加深入了解祖国，为祖国

未来发展作出一份贡献。”

对于新一年的规划与发展，

韩萤焕踌躇满志。他说：“对于台

商台企的发展，厦门市台协一直

十分关注，未来在助力台企转型

升级、金融服务等方面，协会也会

尽心尽力去协助、开拓新机遇。”

“前30年飞跃发展，接下来会更好”
厦门台协第十四届新任会长韩萤焕就任，将为推动两岸融合发展出力

厦门市台商协会新任会长韩萤焕。记者陈怀安摄

厦门市金联
选出新会长
晨报讯（记者 陈成沛 通讯

员 杨琳）15日上午，厦门市金

门同胞第八次代表大会在厦门

宾馆举行，来自我市各条战线

的 120 多名金门同胞代表参

会，并选举出第八届理事会理

事及领导班子，谢国勇当选为

厦门市金门同胞联谊会会长。

与会金胞代表们表示，将

积极响应厦门市金门同胞第八

次代表大会的号召，以昂扬向

上的奋斗姿态、求真务实的工

作作风，努力在新时代新征程

上展现在厦金胞的新气象新作

为，为促进两岸融合发展、推进

祖国统一进程贡献金胞力量。

厦门市金联将突出“以金

联台、以金促台”，积极探索两

岸融合发展新路，助力我市加

快打造台胞台企登陆第一家园

第一站。同时当好金门同胞的

知心人、贴心人，以联谊扩大影

响力，拓展交流领域、深化交流

内涵，努力打造促进两岸经济文

化交流合作、推动厦金各领域融

合发展的新亮点、新品牌，画好

两岸融合发展“同心圆”。
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春节将至，年宵花市场走俏，

彰化兄弟忙接单

刘专智介绍兰花品种。记者潘薇摄

晨报记者潘薇

这段时间，位于海沧区的景

堂兰园迎来不少挑选兰花的市

民，来自彰化的刘专智忙着和哥

哥一起接单、打包、送花。他表

示，农历春节前两个月就开始进

入年宵花的售卖旺季，今年自家

基地的订单量依旧保持稳定。

“我们传承父亲的兰花事业，扎

根厦门已有30多年，市面上常

见的12种兰花品种，基地都有

培育，这两年基本都可以卖出8

万到10万株兰花。”刘专智笑着

说道，全家人要忙到过年了 。

说起兰花，刘专智从小耳濡

目染。“我的父亲20世纪90年

代就来厦门设立工艺品公司，会

打造兰花基地，是因为他喜爱花

草的缘故。”刘专智说，没想到父

亲把一个兴趣爱好做成了产业，

不仅与厦门市农科所合作，还引

进台湾的种苗与种植技术，30

多年来，父亲把兰花事业做精、

做专，种植的品种几乎涵盖了市

面上的兰花品种。

如今，除了在海沧有兰花种

植基地以外，他们在同安、长泰

等地还设有催花厂和种植基

地。刘专智说：“每年台湾五六

月份会举办兰花展，我们会挑选

一些新品种来大陆试水，这些年

随着大陆年宵花市场走俏，台湾

有不少兰花品种都是针对大陆市

场研发的，可见花卉产业在大陆

市场的成长空间十分广阔。”

在刘专智看来，兰花之所以

会成为年宵花的爆款，在于其颜

色鲜艳、花型漂亮，很适合过年

摆放与赠礼。“大红大紫的兰花

依旧是今年的主角，我们还推出

了不同品种兰花的组合款，不仅

色彩多样、花期能持续3个月至

5个月，也有不少人预订。”

刘专智还表示，近几年小众

款的兰花也受到年轻人的喜

爱。他说：“像今年我们还推出

了粉色的小朵兰花和白色兰花，

颜色十分清新、淡雅，也有不少

年轻顾客会特别定制。”

刘专智表示，自家的兰花事

业能越做越红火，离不开有关部

门的关心与惠台政策的加持。

“我觉得在厦门创业很暖心，在

减免税收、产业政策支持等方

面，我们都有享受到，未来也会

持续深耕大陆市场，将兰花产业

做得红红火火。”刘专智说道。


